

Les origines berrichonnes de Jean PERNIN

Le pionnier québécois Jean PERNIN, originaire de Chantôme près d'Eguzon en Berry (commune du département de l'Indre dans laquelle ce village a été inclus lors de la Révolution Française), se fixa en Nouvelle-France en 1747. Son acte de mariage avec Marie-Josèphe de NEVERS, célébré aux Trois Rivières le 13 février 1747, le dit fils de Henri et d'Antoinette LABRANCHE. Or, la recherche d'identification effectuée à son sujet a permis de constater deux erreurs. L'une de ces inexactitudes est mineure, puisque c'est dans les registres d'Eguzon et non ceux de Chantôme que l'on retrouve la trace de sa famille. L'autre est plus conséquente : il s'avère que le patronyme attribué à la mère du migrant par la documentation québécoise diffère de celui figurant dans les actes paroissiaux français. Mon opinion est qu'il s'agit soit d'une lecture fautive d'acte, soit d'une erreur de transcription au Québec, et que la famille suivante est bien la bonne.

Actes relevés sur les registres d'EGUZON (et non de Chantome) :

Henry PERNIN, laboureur au village de Fressigne, fils de Blaise (+ le 29/05/1723 à 65 ans) et de Jeanne CHARPINION
x le 21 janv 1712

Antoinette CHEROUX (+ le 31 mai 1754 à 50 ans) fille de feu Léonard et de Catherine CHARET.

d'où :

- 1) JEAN °14 mars 1723 (parrain : Jean Racine, et marraine : Léonarde Roset). *Il s'agit assurément du migrant québécois.*
- 2) Jeanne °31 décembre 1726 + 5 août 1727
- 3) Anne 31 aout 1731
- 4) Marie °11 avril 1734 + 3 août 1742
- 5) Jeanne °13 janvier 1737 + 27 avril 1755
- 6) Pierre °24 décembre 1738
- 7) Jean °8 août 1745

Plus aucune mention de ces gens n'a été relevée après 1755 : la famille s'est sans doute alors établie ailleurs.

Guillaume LEVEQUE

A.C.C.F. NO 8, 1999 p 5

